



¿Qué motiva a las candidatas y a los candidatos del sector administrativo a ocupar un puesto en el Consejo Universitario de la UCR?

16 OCT 2024

Gestión UCR



De izquierda a derecha: Ariel Alfaro Vargas, Virginia Mena Herrera, Jorge Luis Rodríguez Herrera, Cynthia Leandro Mora, Edgar Chacón Morales y Hugo Amores Vargas son los candidatos y las candidatas que el próximo viernes 18 de octubre del 2024 disputarán el puesto de representante administrativo en el Consejo Universitario.

Este 18 de octubre se elegirá a la persona representante del personal administrativo ante el Consejo Universitario (CU) de la Universidad de Costa Rica (UCR). Esta funcionaria o

funcionario llevará a dicho órgano las inquietudes, las propuestas y las demandas más significativas que este sector de la comunidad universitaria necesita visibilizar en tal instancia de toma de decisiones en la UCR.

Quienes postulan sus nombres para ser representantes en el CU (del 1.º de enero del 2025 al 31 de diciembre del 2028) deben conocer ampliamente las realidades de la Institución. Igualmente, tienen que tener claras las exigencias que conlleva ese puesto, por el cual han participado durante varias semanas en espacios de debate y de diálogo, con el firme propósito de afianzar su propuesta entre las personas que votan.

¿Cómo se puede resumir la motivación de cada candidatura para enfrentar este reto? Cada quien, en sus propias palabras, nos lo explica:

Ariel Alfaro Vargas. Químico de profesión, actualmente funge como regente químico en la Regencia Química Institucional

“La principal motivación que me lleva a querer ser el representante administrativo es proponer mejoras para nuestro sector, como pueden ser la creación de un sistema de formación continua del personal administrativo, incluso titular a los funcionarios como técnicos en el sector de limpieza, oficiales de seguridad, gestión de agroquímicos, asistentes de laboratorio, labores secretariales, entre otros.”

“En el Consejo Universitario, al menos desde la representación administrativa, es un poco complicado hacer promesas de cambio para nuestro sector, ya que es un voto de un total de 13 miembros. Por esto, se necesita una persona que sepa negociar, pero que sea firme, que sea la voz que lleve las necesidades del sector y que sea insistente en este sentido. Con los 21 años que llevo en la UCR como funcionario, creo que puedo ser esa voz que representa a muchas otras, que se debe fortalecer con un foro administrativo permanente para trabajar temas de interés, como salud ocupacional, ambiente, interinazgo, entre otros”.

Hugo Luis Amores Vargas. Abogado de profesión, actualmente es asesor legal en la Oficina Jurídica

“En tiempos de cambios, la representación administrativa en el Consejo Universitario debe ser fuerte, clara y comprometida con el bienestar de todos. El representante debe ser dinámico, proactivo y tener inteligencia emocional para empatizar con la comunidad, anticiparse a los problemas y construir consensos. Necesitamos a alguien que no solo escuche nuestras preocupaciones, sino que actúe con determinación. Liderazgo, compromiso y visión son esenciales para defender los derechos y avanzar hacia un mejor futuro para el sector administrativo.”

“Me comprometo a trabajar con transparencia, dedicación y respeto, para que juntos logremos ser escuchados y atendidos. Dentro de mi motivación, me comprometo a personificar estas cualidades, trabajando siempre con transparencia, dedicación y un profundo respeto por cada uno de ustedes. Juntos podemos hacer que nuestra voz sea escuchada y que nuestras necesidades sean atendidas con la importancia que merecen”.

Edgar Orlando Chacón Morales. Sociólogo de profesión, actualmente es asesor de proyectos en la Vicerrectoría de Acción Social

“Mi motivación para ejercer como representante administrativo, ante el Consejo Universitario, nace del interés y compromiso que tengo de impulsar el bienestar, la participación y el desarrollo profesional del personal administrativo de la Universidad de Costa Rica. Estoy convencido de que nuestras demandas y aspiraciones son justas, legítimas, urgentes y posibles.”

En mi trayectoria de trabajo como miembro activo del sector administrativo, he adquirido la experiencia, el conocimiento y la capacidad de dialogar y negociar con los diferentes grupos que conforman la comunidad universitaria y la sociedad. Mi experiencia de más de 40 años de trabajo directo con diferentes sectores de las comunidades del país me han enseñado que solo trabajando en equipo se logran los propósitos”.

Cynthia Elena Leandro Mora. Profesional en administración aduanera y comercio exterior, actualmente es gestora presupuestaria de proyectos en la Vicerrectoría de Investigación

“Ejercer la representación administrativa es una oportunidad de suma importancia para fortalecer nuestra identidad colectiva y seguir avanzando hacia un futuro, en el que cada persona que conforma el sector administrativo sea tomada en cuenta como un agente generador de valor en la actividad sustantiva de la Universidad. Conozco los retos y los desafíos a los que nos enfrentamos para desarrollar nuestras labores, y es urgente contar con una agenda integral donde sea incorporada la visión y las necesidades del sector.

En nuestra búsqueda constante por la excelencia administrativa, resulta necesario adoptar enfoques innovadores que respondan a las demandas del entorno actual. Por ello, propongo un trabajo muy articulado, consciente y responsable, basado en los siguientes ejes estratégicos: sector administrativo como generador de valor; eficiencia administrativa; salario justo para el personal administrativo; deuda histórica, el voto administrativo; transparencia y comunicación efectiva; bienestar y motivación del personal”.

Virginia Rosita Mena Herrera. Socióloga de profesión, actualmente es asesora de proyectos en la Vicerrectoría de Acción Social

“Mi motivación radica en ser parte activa de los proyectos, políticas y decisiones que aporten al sector administrativo para defender el trabajo, así como para apoyar y proyectar la voz de quienes formamos parte de esta comunidad universitaria.

Asimismo, deseo trabajar para reactivar la fuerza del grupo, basada en el respeto y la creación de conciencia. También atender las necesidades del personal administrativo, por medio de la creación de puentes de diálogo horizontales, la escucha activa, la negociación y, sobre todo, la perseverancia, para que las voces y preocupaciones del personal administrativo sean consideradas y contribuyan al cambio que se requiere, desde una perspectiva integral e incluyente, en pro de una universidad más democrática”.

Jorge Luis Rodríguez Herrera. Profesional en administración pública y educativa, actualmente es encargado administrativo en el Centro de Investigaciones Geofísicas

“Me permito saludarles y presentarles mi candidatura al Consejo Universitario de la UCR. Soy Jorge Luis Rodríguez Herrera y mi objetivo es ser la voz de toda la comunidad universitaria. Mi conexión con esta universidad es profunda y personal.

A lo largo de mi trayectoria en la UCR, he demostrado esfuerzo y dedicación para crecer y contribuir al desarrollo de nuestra institución. Con más de 19 años de experiencia en la UCR y un máster en Administración de Instituciones Educativas, del Tecnológico de Monterrey, estoy preparado para afrontar los nuevos desafíos y aportar soluciones efectivas.

He liderado proyectos clave que buscan mejorar la educación, la sostenibilidad y nuestra capacidad de respuesta, siempre con un enfoque en la justicia y la transparencia. Quiero una UCR moderna, que camine con firmeza hacia las oportunidades del futuro, garantizando que cada voz en nuestra comunidad sea escuchada y que trabajemos juntos para construir una universidad más inclusiva y equitativa. Les invito a confiar en mi visión y a apoyarme con su voto para que juntos podamos hacer de la UCR un lugar aún mejor”.

De cara al cierre de esta contienda electoral, el Tribunal Electoral Universitario (TEU) invita a la comunidad administrativa en propiedad a votar este 18 de octubre, en horario de 8:00 a. m. a 6:00 p. m., mediante la plataforma [Elecciones UCR](#).

Este proceso electoral se llevará adelante en modalidad remota, por medio de voto electrónico. Para las personas que no poseen medios electrónicos personales para ejercer su voto, el Tribunal Electoral Universitario (TEU) habilitará estaciones de votación en algunas de las bibliotecas, estaciones experimentales e institutos de la UCR:

Biblioteca Luis Demetrio Tinoco, Biblioteca Carlos Monge, Biblioteca Eugenio Fonseca Tortós, Biblioteca de Ciencias del Movimiento Humano, Biblioteca Arturo Agüero Chaves (Sede Occidente), Biblioteca del Recinto de Grecia, Biblioteca de la Sede de Guanacaste, Biblioteca del Recinto de Santa Cruz, Biblioteca de la Sede del Atlántico, Biblioteca del Recinto de Guápiles, Biblioteca del Recinto de Paraíso, Biblioteca Luis Ferrero Acosta (Sede Pacífico, Puntarenas), Biblioteca de la Sede del Sur, Estación Experimental Alfredo Volio Mata, Estación Experimental Agrícola Fabio Baudrit Moreno e Instituto Clodomiro Picado.

Usted puede conocer un poco más sobre las propuestas y posiciones de los candidatos y las candidatas en las entrevistas y en el debate institucional, llevados a cabo semanas atrás, en las plataformas de redes sociales de Radio Universidad, Quince UCR y en el canal de Youtube de Quince UCR.



María Encarnación Peña Bonilla

Periodista Oficina de Comunicación Institucional
Áreas de cobertura: Administración Superior, Escuela de Estudios Generales

maria.penabonilla@ucr.ac.cr